
 

Entrevista a la vicepresidenta del Capítulo Paraguay de la WCA, Susana Rojas-
Silva

Esta semana, desde el Canal Paraguay TV, han realizado una entrevista a la vicepresidenta del Capítulo Paraguay de la World 
Compliance Association, Susana Rojas-Silva, para el programa Tribuna, conducido por César Palacios y Gloria de la Gracia.

A continuación, les dejamos la transcripción completa de la entrevista, así como el enlace para consultar el vídeo. 

 

Presentadores:

Ahora estamos con Susana Rojas Silva, ella es la Vicepresidenta del Capítulo Paraguay de la WCA y se ha lanzado el Congreso 
Inaugural de dicho Capítulo. Contamos Susana si podés hablarnos y comentarnos cómo ayuda esto que tiene que ver con la imagen del 
país.

¡Gracias por estar con nosotros en esta edición Susana!

 

Susana:

Buenas noches en primer lugar, muchas gracias por la invitación a César que lo conozco hace un tiempo y a Gloria ahora, así que un 
gusto compartir con la audiencia de ustedes.

Así es, ayer dimos inicio al Capítulo Paraguay de la World Compliance Association, esta es una organización sin fines de lucro que entre 
sus funciones tiene la finalidad de promover y comunicar todas las acciones formativas que sean necesarias para difundir la cultura del 
cumplimiento o Compliance, y en ese sentido, en el caso de Paraguay, sabemos todos lastimosamente la corrupción que existe y la 
agudeza de este problema, de este flagelo que tenemos, es una cuestión que necesita ser abordada desde todos los sectores, porque de 
lo contrario siempre estaríamos simplemente quejándonos de lo que sucede pero no estaríamos abordando la problemática.

 

Presentadores:

Tenemos entendido entonces que la WCA si bien es entidad sin fines de lucro, también trabaja con empresas del sector privado, incluso 
con instituciones públicas como la SEPRELAD o como la SENAC, es decir, hay intención a través del estado de combatir este flagelo, y 
también del sector privado y ahora de la WCA que acompaña con el compliance.

 



Susana:

Sí, de hecho que la WCA viene a Paraguay a raíz de la iniciativa de 4 empresas, nos hemos aliado entre 4 empresas, una de ellas es 
Agencia Notable, la otra es el Estudio Berkemeyer, la tercera es Universidad Columbia y la cuarta empresa es la que está a mi cargo que 
se denomina About IT Digital Ideas. Nosotros, lo que hicimos fue elevar una propuesta a España para poder traer aquí esta organización 
y es una organización abierta a todos los sectores, se pueden asociar tanto del sector público como del privado, organismos de la 
sociedad civil, personas físicas y personas jurídicas.

 

Presentadores:

Cuando se habla en términos de lo que es la corrupción y sobre todo que estamos a un paso también de que nos visite el Gafilat y nos 
hagan la evaluación, existe como pasos muy grandes y en otros como que nos atrasamos, pero no es que a nosotros no nos afecta, no 
es que en general a la gente no le afecta, es importante saber en qué a nosotros nos afecta cuando hablamos del poder judicial, de la 
fiscalía, de las instituciones públicas y nosotros también porque no está exento el sector privado en todo esto, no podemos 
exclusivamente dejar en un lado, no?

 

Susana:

Así es, requerimos darle una mirada integral a todos estos problemas, porque en realidad la corrupción ciertamente que el sector público 
tiene una responsabilidad mayor como decíamos ayer en el Congreso, pero en la práctica, si es que no estamos todos unidos para 
trabajar en implementar programas integrales y que tengan como base formación y sustentos honestos, éticos y transparentes, esto no 
se va a poder frenar y en relación a lo que comentas de la evaluación de Gafilat, obviamente, claro que sí afecta una evaluación 
negativa, nos afectaría a todos, como país, la corrupción repercute directamente en la economía, en la imagen país y por supuesto en la 
reputación de las empresas y de las instituciones que hacen bien las cosas, porque no todos hacen las cosas mal.  Pero sí hablamos que 
necesitamos que nuestro marco jurídico regulatorio sea más fuerte y más abarcante en el sentido de poder sancionar desde una posición 
penal que hoy mismo no existe que es la responsabilidad penal de las personas jurídicas, entonces ese es un punto central de la agenda 
que necesita abordado en este momento y aparte de eso los programas de cumplimiento para poder dotarle de integridad y fuerza a las 
organizaciones que están en esta temática.

 

Presentadores:

Justamente, hablando de cumplimiento o de compliance, como se dice en inglés, a veces creemos que lo que pasa en el sector público 
no afecta al sector privado y quiérase a o no la reputación de un país, tal como mencionaste, afecta a todo un país, a todas sus partes, 
un país con mala reputación le cuesta abrir mercados, no existe un divorcio del sector público del privado, el sector público es el que 
abre, el que negocia pero ambos tienen que ir con esa reputación en alto por ejemplo para abrir nuevos mercados, como la carne o 
cualquier otro tipo de commodities que son los que llegan a otras partes Susana.

 

Susana:

Así es, porque en realidad hay que tener en cuenta que  los procesos licitatorios, si no son transparentes, obviamente beneficia a ciertos 
sectores empresariales y les perjudica a todos, entonces debe haber una competencia legal, equitativa, transparente para que las 
empresas también puedan acceder a esas licitaciones y expandirse hacia otros mercados, estamos también incursionando en mercados 
internacionales que están muy fuertemente regulados y con exigencias muy grandes, entonces eso repercute en los esfuerzos que 
tienen que hacer las empresas e instituciones del sector privado porque de lo contrario, no es que solamente tiene que cumplir marcos 
legales y regulatorios de Paraguay, en muchos casos, para poder cerrar acuerdos es importante, adecuarse a normativas 
internacionales  y esto requiere un esfuerzo importante, entonces, obviamente que todas estas acciones, si todos trabajamos de una 
manera organizada vamos a poder salir más rápido adelante y sobre todo Paraguay es uno de los países que tiene muchas posibilidades 
de reactivar su economía más rápidamente, eso lo dicen distintos referentes que hablan en temas de economía y este elemento 
fundamental que es la transparencia y la integridad, es algo que sí o sí necesitamos abordar para poder empujar esa reactivación 
económica.

 



Presentadores:

Esto podría llamarse inclusive una causa nacional en pos de lo que queremos no? Porque si es que no avanzamos y sobre todo en la 
economía que es lo importante también, que es lo que le da el bienestar y dignidad a la gente, a las personas.

 

Susana:

Claro, totalmente, es un proceso social, es un proceso inclusivo y es un proceso que tenemos que emprender como país, así tal cual 
como lo tenemos, que es un poco como decía, con nuestro propio contexto social, político, cultural, económico, pero tenemos que vivir 
este proceso, así como otros países también están avanzando en la implementación de programas de cumplimiento y de marcos 
regulatorios más fuertes, más rígidos Paraguay tiene que hacer lo mismo, sino siempre vamos a ser como el país que está perdido y en 
realidad tenemos las herramientas para salir adelante.

 

Presentadores:

O peor aún,  reconocer o dejar que la corrupción sea como parte de un sistema cuando finalmente eso es lo que se tiene que apartar y 
mostrar las buenas prácticas para que se sepa, como decía al comienzo, que para esto existen organismos y entidades o secretarías 
que están para ese control justamente.

 

Susana:

Así es, y algo muy importante que también quería mencionar es que existe una calidad profesional de muchas personas que no están 
necesariamente vinculadas a la política, a la fama o a las cuestiones públicas y son excelentes profesionales, con muchísimos títulos, 
experiencia, y estas personas quieren ver un Paraguay mejor y no quieren ver de aquí a no sé cuántos años, quieren ver ahora, ya, y por 
otro lado, también tenemos una presión importante de las generaciones que decimos futuras, que no son futuras, son las generaciones 
de ahora las que nos están reclamando realizar acciones, hacer algo al respecto, entonces creo que en ese sentido, sí es muy 
importante, que los profesionales nacionales se puedan acoplar a esta iniciativa y participar en todo lo que puedan que de hecho, la 
WCA es una plataforma que les permite también a ellos el poder ir implementando acciones, participar en los distintos webinars, 
seminarios, congresos que se realizan, aportar sus conocimientos, su experiencia y así una serie.  Además,  algo muy importante es que 
necesitamos una formación correcta en todo lo que respecta al Compliance y a los Programas de Cumplimiento, hasta el momento, 
venimos como surfeando en estos temas y en realidad hace falta insistir mucho en la formación y este es un aspecto que vamos a 
trabajar muy seguido así que van a poder estar al tanto de las distintas ofertas formativas que hay.

 

Presentadores:

Cómo la gente puede participar, que más puede hacer la gente, tiene que estar asociada, agremiada, hablamos del ciudadano común, 
que no está en una asociación, pero dicen, a mí me interesa este tema como participan?

Susana:

Bueno, como persona física se puede asociar a la WCA, en la página web que es www.worldcomplianceassociation.com, y ahí pueden 
acceder a ver las tarifas de asociación, hay una tarifa que es para personas físicas y hay otra que es para personas jurídicas y el 
profesional independiente puede perfectamente integrarse a través de la asociación, nosotros no pedimos ningún requisito, lo que sí 
pedimos, es que estén realmente interesados en el cumplimiento y encarar estos temas desde un punto de vista serio y honesto, y por 
supuesto las ventajas de asociarse están en que el profesional puede tener también visibilidad, se conoce el trabajo que hace, puede 
participar en la elaboración de documentos importantes y estar incluso compartiendo espacios de debates, así como estamos nosotros 
ahora hablando, hablar con referentes de altísimo nivel, tanto nacional como internacional que ayuda a tener otra visión, otro 
pensamiento.

 



Presentadores:

Excelente, realmente, por algo se va empezando, de manera a que la gente puede ir sumándose

 

Susana:

Hay muchísimo más para contarles, me gustaría dejar este número +595 982 333 183 para más información, para explicar qué tipo de 
propuestas tenemos y nuestro correo es: paraguay@worldcomplianceassociation.com

 

Presentadores:

Muchas gracias Susana, estamos seguros que este tema ya habrá despertado interés y estarán entrando en contacto.

 

Susana:

Muchas gracias por la invitación.

 

Fuente: https://www.facebook.com/471530536277082/videos/208763014426054
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